

ISSN 2306-5001

Журнал входит в перечень анализируемых
научных изданий ВАК

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ РОССИИ

Том 28. № 6.
Июнь 2021 г.

Издается с 1993 года

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

Алексей Ведев – д-р экон. наук, директор Центра структурных исследований РАНХиГС при Президенте РФ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Вячеслав Моргунов – д-р экон. наук, ведущий научный сотрудник РАНХиГС при Президенте РФ

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Владимир Глинский – д-р экон. наук, профессор кафедры статистики Новосибирского государственного университета экономики и управления «НИНХ»

Сергей Дробышевский – д-р экон. наук, директор по научной работе Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Анна Золотарева – канд. юрид. наук, руководитель Научного направления «Правовые исследования» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Павел Кадочников – канд. экон. наук, ведущий научный сотрудник Научного направления «Реальный сектор» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Александр Погорлецкий – д-р экон. наук, профессор кафедры мировой экономики экономического факультета Санкт-Петербургского государственного университета

Александр Радыгин – д-р экон. наук, профессор, председатель Ученого совета, руководитель Научного направления «Институциональное развитие, собственность и корпоративное управление» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Сергей Синельников-Мурылев – д-р экон. наук, профессор, научный руководитель Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Ирина Стародубровская – канд. экон. наук, руководитель Научного направления «Политическая экономия и региональное развитие» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

© «Экономическое развитие России», 2021

Воспроизведение материалов в любой форме допускается только с письменного разрешения редакции

ISSN 2306-5001

The journal is in the list of peer-reviewed scientific periodicals recommended by the Higher Attestation Commission

RUSSIAN ECONOMIC DEVELOPMENT

Volume 28. No. 6.
June 2021

From 1993

EDITOR-in-CHIEF

Aleksey Vedev – Doctor of Economic Sciences, Head of the Center for Structural Research, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

DEPUTY EDITOR-in-CHIEF

Vyacheslav Morgunov – Doctor of Economic Sciences, Leading Researcher of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

EDITORIAL BOARD

Vladimir Glinsky – Doctor of Economic Sciences, Professor of the Chair of Statistics, Novosibirsk State University of Economics and Management (NSUEM-NINH)

Sergey Drobyshevsky – Doctor of Economic Sciences, Scientific Director of the Gaidar Institute for Economic Policy

Anna Zolotareva – Candidate of Legal Sciences, Head of the Center for Legal Sciences, Gaidar Institute for Economic Policy

Pavel Kadochnikov – Candidate of Economic Sciences, Leading Researcher of the Center for Real Sector, Gaidar Institute for Economic Policy

Alexander Pogorletskiy – Doctor of Economic Sciences, Professor of the Chair of World Economy, Department of Economics, St. Petersburg State University

Alexander Radygin – Doctor of Economic Sciences, Professor, Chairman of the Scientific Council, Head of the Center for Institutional Development, Ownership and Corporate Governance, Gaidar Institute for Economic Policy

Sergey Sinelnikov-Murylev – Doctor of Economic Sciences, Professor, Academic Director of the Gaidar Institute for Economic Policy

Irina Starodubrovskaya – Candidate of Economic Sciences, Head of the Center for Political Economy and Regional Development, Gaidar Institute for Economic Policy

© Russian Economic Development, 2021

Any reproduction, in whatever form and by whatever media, is expressly prohibited without the prior written consent of the journal

Содержание

МАКРОЭКОНОМИКА

Исполнение федерального бюджета за первый квартал 2021 г.
Тищенко Т. В., Белёв С. Г. 4

Банк России ужесточает денежно-кредитную политику из-за ускорения инфляции. Божечкова А. В., Трунин П. В. 8

Рыночный статус российской экономики: вопросы теории и практики.
Пахомов А. А. 12

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Динамика промышленного производства в марте–апреле 2021 г.
Каукин А. С., Миллер Е. М. 18

Хозяйственное обозрение (март–июнь 2021 г.).
Акуционек С. П., Егоров А. С., Баширова И. А., Сержантова Т. В. 23

ФИНАНСОВЫЙ СЕКТОР

Корпоративное кредитование в январе–апреле 2021 г.
Зубов С. А. 31

**Кредитование физических лиц в январе–апреле 2021 г.:
рост показателя долговой нагрузки.** Зубов С. А. 35

ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА

Моделирование «цифрового» фактора в промышленности России.
Калиниченко М. П. 39

НАЛОГООБЛОЖЕНИЕ

Незаконное возмещение НДС при экспорте лесоматериалов.
Митусова Е. Ю. 46

Поможет ли автообмен в борьбе с коррупцией и «грязными» деньгами?
Коваль А. А., Левашенко А. Д. 53

МИГРАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА

Миграция: основные тренды января–февраля 2021 г.
Флоринская Ю. Ф., Мкртчян Н. В. 58

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

Потребление товаров и услуг: второй год пандемийных ограничений.
Бурдяк А. Я. 62

Contents

MACROECONOMICS

- Federal Budget Execution for 3 months of 2021.**
Belev S. G., Tischenko T. V. 4

- Bank of Russia Tightens Its Monetary Policy in Response to Accelerated Inflation.**
Bozhechkova A. V., Trunin P. V. 8

- Market Status of Russian Economy: Some Aspects of Theory and Practice.**
Pakhomov A. A. 12

INDUSTRY

- Industrial Production Dynamics in March-April 2021.**
Kaukin A. S., Miller E. M. 18

- Survey of Current Business (March-June 2021).**
Aukutsionek S. P., Yegorov A. S., Bachirova I. A., Serzhantova T. V. 23

FINANCIAL SECTOR

- Corporate Lending in January–April 2021.**
Zubov S. A. 31

- Retail Lending in January–April 2021: Growth of Debt Burden Indicator.**
Zubov S. A. 35

DIGITAL ECONOMY

- Modeling the «Digital» Factor in the Russian Industry.**
Kalynychenko M. P. 39

TAXATION

- Illegal VAT Refund for Timber Exports.**
Mitusova E. Yu. 46

- Will Automatic Exchange Help Fight Corruption and Criminal Money?**
Koval A. A., Levashenko A. D. 53

MIGRATION POLICY

- Migration: Main Trends in January–February 2021.**
Florinskaya Yu. F., Mkrtchyan N. V. 58

SOCIAL SPHERE

- Consumption of Goods and Services: Second Year of Pandemic Restrictions.**
Burdyak A. Ya. 62